

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 67 (1979)

Heft: [1]

Artikel: Tableau d'honneurs

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-275495>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tour d'horizon

Espagne

L'adoption de la nouvelle Constitution permettra dorénavant de légiférer sur la question du divorce.

Belgique

Le Parlement a voté à l'unanimité la loi relative à l'égalité de traitement entre hommes et femmes. La presse lui a fait un large écho. Les bureaux de placement ont déjà publié un guide du bon annonceur, qui doit aider les employeurs et journaux à formuler leurs offres de places de façon « asexuée ».

Pour lutter contre le chômage des femmes (1/3 des chômeurs sont des jeunes filles), on cherche à leur ouvrir de nouvelles professions : soudeuses, contrôleuruses de matériaux, etc.

Etats-Unis

Deux militantes de l'organisation de Nader pour la protection des consommateurs ont maintenant des postes élevés dans l'administration fédérale : Joan Claybrook est chef de la sécurité sur les autoroutes et vient entre autres de faire retirer 7 millions et demi de pneus Firestone. Quant à Carol Foreman, elle administre un personnel de 13 000 employés et un budget de 9 milliards de dollars, destinés au programme alimentaire d'aide aux économiquement faibles ; elle contrôle aussi les spécifications diététiques de ces programmes, outre par exemple les menus pour les repas scolaires, les confiseries dans les distributeurs automatiques, etc.

URSS

92% des femmes en âge de travailler étudient ou travaillent, souvent pour des salaires inférieurs à ceux de leurs collègues masculins, et elles s'occupent pratiquement seules des tâches ménagères et des enfants. C'est ce que vient de reconnaître officiellement un article paru dans « Economie et organisation de la production industrielle ».

Nations Unies

L'Institut des NU pour la formation et la recherche UNITAR (à Genève) publie, sous le titre « The UN and Decision Making — The Role of Women », les actes d'un colloque organisé en Autriche à l'intention des cadres supérieurs des NU et de représentants de gouvernements. Ce colloque a analysé de façon détaillée les raisons pour lesquelles les femmes sont trop peu représentées au niveau de la décision, et cherché que faire pour que les femmes, tout en étant reconnues différentes des hommes, soient véritablement mises sur pied d'égalité avec eux.

Suisse

Commission fédérale pour les questions féminines: 68 détenues de Hindelbank, actuellement le seul pénitentier pour femmes en Suisse, ont adressé au Conseiller fédéral Furgler une pétition demandant des améliorations et des allégements à leur régime. La Commission y a vu une invite à s'occuper de l'exécution pénale pour les femmes. Après une analyse des conditions à Hindelbank, elle a publié un rapport détaillé où elle soutient les revendications des détenues et émet une série de recommandations pour une politique pénitentiaire à long terme, qui encouragerait la réhabilitation sociale et la formation professionnelle des détenues.

Appenzell: lors des Landsgemeinden de 1979, les citoyens seront appelés dans les Rhodes Intérieures à se prononcer sur l'ouverture de la Landsgemeinde aux femmes, dans les Rhodes Extérieures à leur accorder le droit de vote aux élections cantonales et d'éligibilité, mais sans participation à la Landsgemeinde.

Zurich: le Grand Conseil a refusé une initiative qui tendait à rendre à nouveau légales les maisons closes, cela comme un moyen de lutter contre les désagréments du raccolage sur les trottoirs, théoriquement limité à certains quartiers, mais qui se généralise. Jusqu'au 31 octobre 1978, il y a eu 590 mises à l'amende pour un total de plus de 400 000 francs. On compte à Zurich plus de 200 salons dits de massage et autres sexshops.

Lors de la réunion du parti socialiste cantonal, Lilian Uchtenhagen est sortie première candidate aux élections pour le renouvellement du Conseil d'Etat en avril 1979.

Abonnement 1979



Je désire m'abonner à
FEMMES SUISSES

1 année Fr. 20.—

Nom _____

Prénom _____

Adresse _____

Date _____

Le journal m'a été présenté par _____

Tableau d'honneurs

Maria Eletta Martini et **Tullia Romagnoli** ont été élues vice-présidentes, l'une de la Chambre des députés et l'autre du Sénat (Italie).

Fabrizia gbaduel Glorioso, une Italienne, a été élue présidente du Comité économique et social de la Communauté européenne ; c'est la première fois dans l'histoire de l'intégration de l'Europe qu'une femme est à la tête d'un organe institutionnel de la Communauté.

Lotti Ruckstuhl, de Wil (Saint-Gall), ancienne présidente de l'Association pour les droits de la femme, a reçu le prix Ida-Somazzi pour 1978, en reconnaissance de son travail de pionnier dans le domaine de l'égalité pour les femmes et de ses efforts pour la paix.

Edith Mathis, de Lucerne, cantatrice, a reçu l'« anneau Reinhardt », la haute distinction conférée par l'Association suisse pour le théâtre.

Jacqueline Thévoz, de Lausanne, notre rédactrice, a obtenu la médaille d'or de l'Académie internationale de Lutèce pour son roman le **Château de Paradis**.

Claire Favre, de Troinex, a reçu le second prix, sur 90 envois, décerné par l'Association poétique de l'Université de Genève.

Cornelia Bürki, mariée et mère de famille, partage avec Markus Ryssel la distinction de meilleur sportif de l'année.

Astrid Lindgren, l'écrivain suédois bien connu comme auteur de livres d'enfants, a reçu le Prix de la paix des libraires allemands.